

令和7年 春号

発行／八重樫 善幸
大阪府公明党議会室
〒540-8570 大阪市中央区大手前2-1-22
TEL:06-6941-0286 FAX:06-6942-4060
<http://www.yaegashi-y.jp>

やえがし大阪府議会だより

Yaegashi Assembly member of Osaka Prefecture assembly Communication



違法なオンラインカジノ対策を早急に!

警察危機管理常任委員会での質問から(抜粋)

公明党大阪府議会議員団 団長 八重樫 善幸

■オンラインカジノの検挙状況について

Q お笑い芸人やプロ野球選手がオンラインカジノを利用し活動自粛に至った等の報道が続き、大きな社会問題となっている。大阪における検挙状況や今後の取組について伺う。

A 令和6年中、スマートフォン等を使ってカジノサイトに接続して賭博をした賭客19人(統計値)を賭博罪で検挙している。また、運営者側についても、賭金等の犯罪収益をマネーローンダリングしていた業者を検挙している。

海外で合法的に営まれているカジノサイトであっても、国内からアクセスして賭博を行うことは違法ですので、引き続き、オンラインカジノを利用しないよう広報啓発を行っていくとともに、厳正な取締りを推進してまいります。

【要望】 警察庁では、違法なオンラインカジノの経験者が国内で、約337万人にのぼっており、年間の掛け金も、1兆2400億円と推計されると。また、経験者の約5割がカジノをきっかけにして借金をしているとのこと。

ギャンブル依存症対策も含め、(違法であるとの)広報啓発にしっかりと取り組んで頂きたい。

■二輪車のすり抜け運転について

Q 新御堂筋では、二輪車のすり抜け運転が多く大変危険である。この二輪車のすり抜け運転は、どのような違反になるのか。また、大阪府警察ではこの対策はどう取り組んでいるのか伺う。

二輪車のすり抜け運転は、その態様により、**追越し違反、右側通行違反、割込み等違反、進路変更禁止違反など**にあたる。

これらの違反は、いずれも重大な交通事故につながるおそれのある違反であり、正しい運転の習慣付けを図ることが重要。大阪府警察では、令和3年からすり抜け運転の危険性を周知し、二輪車による交通事故を抑止する運動を推進している。白バイや制服警察官により、通勤時間帯を中心二輪車のすり抜け運転に対する指導取締りを強化しており、**令和6年中は約1万件の二輪車すり抜け運転の違反を検挙している。**



■闇バイト対策について

Q 「闇バイト対策」として、犯行グループがSNS上で実行犯を募集する投稿に対して、個別に警告を発していると聞いているが状況はどうか。また、「闇バイト」に応募させないための対策について伺う。

大阪府警察では、令和元年12月から特殊詐欺対策の一環として「闇バイト」と思われる投稿に対して、直接警告文を送信。また、「闇バイト」に応募しようとする者にも警告文を送信。**令和6年中に約1,800件の警告を実施。**

警察庁も昨年4月から全国を対象に、AIを活用した警告文の送信。12月末までの9か月間で**約4,800件の警告を実施**している。

「闇バイト」に応募すると、犯行グループから、匿名性の高い通信アプリをダウンロードして、運転免許証や顔写真等の個人情報の送信を指示さ

れる。その後、仕事の内容が犯罪行為であると気付き断ろうとすると、「家に行く」とか、「家族に危害を加える」などと脅されることで、結果的に犯行に加担してしまう。引き続き、「闇バイト」に応募しないように呼びかけ、犯罪に加担させないための対策を強化していく。

Q 警察に相談すれば、あなたや家族を守りますよ!ということを発信しているが、例えば、警察相談専用電話「#9110」等の相談窓口では、どう対応されているのか。

SNSなどを通じて行われる犯罪実行者の募集、いわゆる「闇バイト」は、大きな治安課題となっている。

大阪府警察に相談があった場合には、直ちに当人や家族等の身の安全を確保した上で、家族等の関係者を含めて、犯罪に加担することのないよう強く説得することとしている。

その上で、必要に応じ、関係先のパトロールを強化するほか、通報があればすぐに駆けつける態勢を整えるなどの保護措置を実施している。

■大阪防災アプリの拡充について

Q 昨年9月議会において、さらに多くの防災に関する情報も、このアプリから入手できるようにすべきと質問したところ、他の災害についての操作方法や、ダウンロード等の手順を説明する動画を順次公表することだった。この取組の進捗状況について伺う。

大阪防災アプリの機能追加に関しては、昨年11月に液状化マップをアプリから確認できるように更新を行った。そのほかにも光化学スモッグの発令などの大気環境情報や公衆無線LANの設置場所の情報を追加する予定。

使い方等を解説する動画に関しては、台風・高潮編、地震・津波編等を引き続き作成中。なお、広報する動画を作成し、デジタルサイネージで放映しているほか、アプリを紹介するショート動画3本を製作中であり、今月中に公開する予定。

他の質問項目

- 万博開催時における交通渋滞対策について
- ローン・オフェンダー対策について
- 大阪府下における犯罪情勢とその対策について
- 来日する外国人が犯罪に巻き込まれないために
- 性犯罪・性暴力被害者のためのワンストップ支援センターの機能について
- 災害発生時の市町村への支援について
- 林野火災における大阪府の災害対応について
- 携帯電話基地局の強制化事業について



八重樫善幸・プロフィール

大阪府議会議員5期(豊中市選挙区)。公明党大阪府議会議員団 団長。警察危機管理常任委員会 委員。大阪府私立幼稚園振興議員連盟 副会長。関西宮澤賢治の会 副会長。岩手県北上市出身、県立黒沢尻北高、岩手大学農学部農芸化学科(生化学研究室)卒業。日本モンサント株式会社(現在ファイザー(株))でマーケティング、MRに従事。



やえがし善幸 公式ホームページ
<https://www.yaegashi-y.jp>

